
さっぽろ環境インタープリター養成プログラム 

第 9回（12月 1日(火)実施） 

廣瀬 岳史氏 講演 

～「情報を拡散したくなる仕組みを考えよう」～実施アンケート 

問い：【情報を拡散したくなる仕組みを考えよう】の講座ではどんなことを得ることができましたか？ 

1 アイディア出しの楽しさを知りました。多くの方とお話することで、自分では発見できないアイディ

にたどり着けました！使ってみようと思います。 

2 アイディアを出すことがどんなに大変なことかと思っていました。しかし、アイディアの出し方、ま

た伝授の仕方にはコツがある。このブレイン・ライティングという方法は、様々な場面で活用できま

す。それだけではなく、マインドマップと合わせてみると効果的かも知れないと感じます。また、あ

る程度の時間制限があることで、とっさの発想を引き出すことが出来るのだと感じました。 

3 いろいろな事柄を世間に広めていくのはとても大変なことだと思います。情報を拡散していくには楽

しい「ノリ」がとても重要な事なのですね。楽しい上に「世界初」のようなものであることも重要で

そうであれば今の時代は SNS 等で口コミでどんどん拡散していくのですね。何がヒットするかわから

ない時代ですが SNS の力が大きいことは間違いないです。ワークのブレインライティングは初めての

体験でしたが面白かったです。 

だんだんとアイディアがつきてきて頭が痛～くなる感じにはなりましたが、その時に出てくるアイデ

ィアの方が良いものが出てきたように思いました。 

4 イベントを実行する人だけで情報を広めようとするのではなく、イベントに参加した人達が情報を広

めたくなるような話題性のあるイベントで広めてもらう、という手段があることに「なるほど！」と

思いました。 

5 一つのテーマに関してより深く掘り下げていくという事がとても興味深くできました。 

他のテーマでも活かしていけるので良い講座に参加できました。 

6 最初は戸惑いましたが、実現性があるかないかということを考えず「こんなことがあったら楽しいな」

と空想しながら考えると頭の固い私でも色々湧いてくるものだと認識しました。「ビジネスでも役立ち

ます」という話しでしたがビジネスばかりではなく、発想の転換しながら生活すると悩みの多い生活

が楽しくなると思いました。 

そういうことの積み重ねがハッピーな生活につながると思います。それが拡散していくと楽しいと思

います。それがエコにつながり「楽しみながらのエコ」ですね！！ 

7 ・言葉で表現することが苦手な方や、子供の発表に役立つ手法でした。 

・こういった講座を初めて受講しました。すばらしい時間と仲間に感謝します。 

ありがとうございました。 

8 ブレインライティングの実戦方法と事前の想像以上の効果について。 

また、同席された方々の豊富な想像力について。 

9 ブレインライティングの手法について。ブレインストーミングよりじっくり考えることができ、アイ

ディアがまとまり今後活用できそうです。 



10 ブレインライティングのやり方で（6,3,5）多くの意見が出てそれがふくらんで面白い方向に行った

り、自分では思いつかない意見となったりとみんなの力がすごい！ 

11 ブレインライティングは苦しいながらもものすごく楽しく出来ました。アイディアがなかなか出てこ

ない苦しさはもちろんありましたが、他の方が出すアイディアを見て連想していくことがワクワク感

があり、楽しさの方が勝っていました。 

自分にない発想を目にすることができ、とても有意義だったと思います。 

12 最初はアイディアが出ないと思っていましたが、続けていくうちにいろいろとアイディアが出てきま

した。この手法は会社で使えるかな、と思いました。 

゛楽しい”という気持ちから入口に誘う、覚えておきます。 

ありがとうございました！ 

13 ブレインライティングを初めて経験しました。ブレストより考える時間が多く、難しいと感じました。

18のアイディアが 6人で 108ものアイディアとなり、多くのアイディアを生むには良い手法でした。

勉強になりました。ありがとうございます。 

14 ・面白い手法で他でも使えそう。 

・基本的にマーケティング手法として理解しやすい。 

15 アイディアの出し方、本日の講座は参考になりました。 

16 ブレインレイティングがとても案を出すのには良いなと思いました。 

再生可能エネルギーを使ってのイルミネーションは良い発想だと思いました。 

17 どんなアイディアでも宝が隠れている。でも形にするのは難しいかも。 

18 ブレインライティング。 

19 ブレインライティングでは時間に追われることで本当にたくさんアイディアが出ました。中には「こ

れ何だろう？」という意味を尋ねたくなる興味深いものも多くありました。とっても面白いアイディ

アが色々あって、良く見たくなりました。 

面白かったです。ありがとうございました。 

20 「BDF」「光る顔ハメ」の説明は理解できた。しかし「だから何なのか？」というメッセージが弱く、

こちらに訴える点がよく分からなかった。 

情報拡散を希望するとすれば訴求力が弱いということをどうするか改善策がいる。 

21 ブレインライティング、面白かったです。 

書くという作業は日本人に向いている気がします。たくさんのアイディアが聞けて、楽しいな、と思

いました。 

22 ブレインライティングの方式非常に面白く、又意見の集める事が出来る事。 

非常に勉強になりました。 

 


